

# 「魅力あふれる東海地方で」

—名古屋は初めてのご勤務と伺っています。局内の雰囲気と東海地方の印象はいかがですか。

**税**務行政を進める上で不可欠なのは納税者の信頼を得ることです。そのため名古屋の国税局や税務署の職員は日々の業務に真摯に取り組んでおり、適正公平な課税・徴収の実現に向けた納税者の皆さまの期待に応え、その信頼を確保するよう努めています。

私自身、東海地方で勤務することは今回が初めてですが、この地域はものづくり、製造業が非常に強いことに加えて、物流の拠点ともなっており、日本経済を牽引していく役割を果たしている重要な地域という印象です。他方で、海、山、川など美しく雄大な自然にも恵まれております、素晴らしい農水産物を生み出すとと

もに、歴史的・文化的伝統、そして素晴らしい名物グルメを多数有するといった点など、とても魅力に満ちた地域だと思います。

余談ではありますが、初めて名古屋に来た日のことを私は忘れません。とにかく暑くて（笑）。噂には聞いておりましたが予想以上でした。こちらへ引っ越ししてすぐに日用品を買い出しにスーパーへ出かけたのですが、本当はもう一軒足を延ばしたかったものの暑すぎて諦めました。名古屋国税局の新局長が熱中症で初日から搬送されてしまうわけにはいきませんからね（笑）。

—名古屋大学の局長講演を予定されているとお聞きしています。

学生に向けどどのようなメッセージを伝えられますか。

**未**来を担う学生の皆さんにお伝えしたいのは、税金とは、「社会人になつたら、知らない間に勝手に取られるものではなく、自分たちが選挙などを通じて決めた制度を、私ども国税局・税務署職員が公平・公正・簡素に執行しているも

のであり、国家という制度の根幹に関わるものであるということ。決して他人ごとではなく、任せにすることでもなく、自分たちにとって非常に身近なものであることを認識していただき、少しでも関心を持ってもらえばと思っています。

—新型コロナ収束後、名古屋中法人会は本格的な事業活動がはじまりました。法人会の事業活動へのご助言をお願いします。

**名**古屋中法人会は、多岐に渡る事業活動に積極的に取り組まれており、その内容も名古屋国税局管内においてトップクラスの法人会であると認識しています。近年は新型コロナウイルス感染症のため各行事の開催にも制限があり、もどかしい時期が続いているわけですが、現在はコロナ禍前を超えるような勢いのある事業活動を再開されていると聞いています。会員の皆さんには、税知識の普及、納税意識の高揚の啓発および地域社会の健全な発展など幅広い事業活動にご尽力いただき、厚く御礼申し上げます。

私ども国税当局にとりまして、法人会をはじめ関係民間団体の皆さまの存在というは、なくてはならない「税のよき

理解者」です。特に本年は、令和6年分所得税に対する定額減税が実施され、源泉徴収義務者の皆さんにご負担をおかけしているところ、国税当局としても様々な形で周知・広報に取り組んでいるものの、行政だけでは予算や人員などの制約もあり、できることにおのずと限度があるのが現状です。

そうした中で、国税当局の立場からではなくて、ご自身が事業者かつ納税者としての立場をお持ちである、関係民間団体の皆さんに周知・広報にご協力いただけるということは大変意味があり、そして意義深いことであり、皆さまのご理解とご協力があって税務行政がスムーズに行われるということを改めて感じている



ところです。

皆さんには引き続き、税のオピニオンリーダーとして、また名古屋市中区を盛り上げていく地域社会の応援団として、魅力ある事業活動を数多く行っていただくことを期待しています。

私ども国税当局としましても、名古屋中法人会の皆さんと連携・協調を図り、相互の信頼関係、協力関係を一層強固なものとしていきたいと考えています。出来得る限りのこと取り組んでいきますので、お気付きの点があれば遠慮なく税務署の担当者を通じてご相談ください。これからも何卒よろしくお願ひ申し上げます。

# 略歴

Biography

湯下 敦史（ゆしたあつし）  
東京都出身



- 平成 4年 3月 東京大学（法）卒  
4月 証券局流通市場課  
7月 証券局証券市場課  
6年 5月 大臣官房調査企画課  
7年 6月 米・コーネル大学留学  
8年 7月 大臣官房調査企画課  
10年 7月 防衛庁防衛局調査課情報室  
12年 7月 理財局総務課課長補佐  
12年 12月 自治大臣秘書官  
13年 1月 総務大臣秘書官  
15年 7月 主計局主計官補佐  
(公共事業第四係主査)  
17年 7月 主計局主計官補佐  
(司法・警察係主査)

- 平成 19年 7月 大臣官房総合政策課課長補佐兼大臣官房総合政策課経済分析室長  
19年 10月 兼大臣官房総合政策課政策推進室長  
20年 1月 大臣官房総合政策課課長補佐兼大臣官房総合政策課経済分析室長  
20年 7月 国税庁長官官房総務課課長補佐  
21年 7月 外務省欧州連合日本政府代表部参事官  
24年 7月 内閣法制局参事官（第一部）  
29年 7月 主計局主計官（内閣、復興、外務、経済協力係担当）  
30年 7月 理財局計画官（厚生労働・文部科学、地方企画、地方財務審査、地方運用係担当）  
令和 1年 7月 理財局財政投融資総括課長  
2年 7月 理財局総務課長  
3年 7月 大臣官房付兼内閣官房内閣審議官（内閣官房副長官補付）兼内閣官房行政改革推進本部事務局次長  
5年 7月 理財局次長  
6年 7月 名古屋国税局長

取材 令和6年11月8日名古屋国税局局長室 聞き手／広報委員 [古市晴比彦・森田文二・加藤育美・鶴岡一美]

高橋英樹氏が語る

人が居て、私が居る



名古屋市内 9 法人会合同講演会「高橋英樹講演会」  
令和 7 年 1 月 29 日 Niterra 日本特殊陶業市民会館 フォレストホール  
主幹／公益社団法人 名古屋中村法人会



名古屋中村法人会坂井副会長による開会挨拶  
(写真右：手話通訳士／川本明彦氏)

名古屋のみなさんこんにちは。俳優の高橋英樹です。誠にありがとうございます。私は今年芸歴64年を迎えます。順風満帆、長い間この業界で仕事ができていることは、ファンの方々はもちろん、両親はもとより、諸先輩方、後輩たち、そして妻や娘の家族など、私をとりまくまわりのみなさまが支えてくれたからこそであることは間違いません。

そもそも私とこの業界とは、高等学校3年生のときに受けた「日活第5期ニューフェイス募集」がすべてのはじまりでした。高等学校に通っていた当時の私は、とにかく映画が大好きな少

年で、週に何度も映画館に通っていました。学校で行われた将来の進路に関するアンケートでは「映画俳優になりたい」と書くほど、すっかり銀幕の世界に心酔していましたから。ただ、私は幼少期からなかなか賢かったといいますか、地元では神童なんて呼ばれておりましてね(笑)。それが高等学校入学以降、成績はつるべ落としのごとくガタ落ちになっちゃって…。

そんな体たらくを知り教職に就いていた父は怒り狂いました。「こいつの目を覚まさしてやらねば！」と、偶然新聞で日活のニューフェイス募



俳優 高橋英樹さん  
1944年、千葉県生まれ。17歳のとき、日活オーディションを受け合格。その後、数多の映画やドラマなどに出演。城めぐりや書画の作成など趣味多彩。あたたかい瞳が魅力。

集の広告を見つけた父は、勝手に私の願書を送ったわけです。その目論見はもちろん、私がそれに落ちて夢破れ、正気に戻されることだったのでしょうか。しかし結果、4万5千人が応募したそのオーディションに私は合格。やっぱり、見る人が見ればわかるのでしょうか(笑)。

なりゆきはともかく、踏み込むことのできた憧れのこの業界。目にするすべてが輝いて見え、大いに胸が高まったものです。とりわけ当時の日活には、石原裕次郎さんをはじめ小林旭さんや吉永小百合さんといった、華やかな国民的大スターの方々がそろっていました。みなさん本当に素晴らしい方ばかりで、随分とお世話になったものです。

懇意にしていただいたふたりの先輩方には頭が上がりません。ひとり目が浅丘ルリ子さん。私は、小林旭さん主演の渡り鳥シリーズで浅丘さんの弟役として、映画俳優としてデビューしました。以来、浅丘さんは私のことを本当の弟のようにかわいがってくれて、礼儀作法から演技まで、俳優として必要



# だからこそ、 人への感謝を忘れてはいけません。ね。

なものすべてを教えてくださいました。実はこれが一番ありがたかった…というと失礼なんですけれど、駆け出しの俳優はギャラが安くて、食べていくのが大変だらうと、浅丘さんは食事の面倒も見てくれたのです。「実家に母親がいるから、おなかがすいたらい

つでもおいで」って。素直だった私は、そのお言葉に甘えて朝も昼も夜も、頻繁に浅丘さんのお母さんの料理をいただいたものです。今でも、浅丘さんからお電話をいただくと、直立不動になってしまうほど感謝しています。

恩人のふたり目は、歌舞伎俳優の二代目 尾上松緑さん。日活に入った当初、私はアイドルとして売り出されたのですがそこから逸脱していきましたね。なぜかというと、日活には石原裕次郎さんと小林旭さんという二大臣頭が君臨していて、そのお二方ともス





イルが抜群に良いのです。しかしながら、いざ私を売り出そうと企画会議が社内で開かれた折、「おい、高橋は何か違うぞ。そうか、脚が短いのか！ならば隠せ！」となったそうで。ずいぶんと乱暴な話ですよね（笑）。つまり、着物を着せちゃえば脚の短さがわからないだろうと。それからというもの、日本舞踊の藤間流トップの尾上さんのもとにつながり、しっかりと稽古をつけていただきました。おかげさまで、時代劇ではナンバーワンといわれる俳優・高橋英樹が誕生したのです。（笑）

結婚生活とあわせて私の中で胸を張れる継続中のことがもうひとつあります。それは「確定申告の初日申告」です。今年で47年目を数えます。やっぱり気持ちが良いですね。とはいえ、私は普段のお小遣い帳や領収書などを妻に渡すだけで、あとは彼女が何とかしてくれるので頭が上がりません（笑）。

そして、このお二方と同じく、私がここに至るまで欠かせないのは妻の存在です。本当にいい奥さんなんですよ。まず、美人でかわいい。それに頭も良くて品も良い。なによりセンスが良い！この私を選んだくらいですから（笑）。ありがたいことに結婚51年目。次はダイヤモンド婚を目指しています。こうやってずっと続けられるよろこびというものは、身に沁みますね。

今では娘の真麻も結婚し、ふたりの孫もあり、しあわせを噛みしめている毎日です。

だからこそ、人への感謝を忘れてはいけません。ね。

とにもかくにも、人はひとりでは生きていけません。たくさんの仲間に支えられ、今までやってこられた私自身、これからも健康に気をつけ、趣味などを楽しみ、いつも笑顔で、日々邁進していきたいと思います。このたびはありがとうございました。

講師と名古屋中村法人会スタッフの皆さん



# Activity Report

より良い経営を目指すNAKAの活動報告

## 研修会

名城支部

### 名城支部視察研修 京都迎賓館参観と平安神宮参拝



令和6年10月8日(火)  
7:45~

京都迎賓館

## 研修会

栄東支部

### 栄東支部バス視察研修 秋の飛騨高山へ行きましょう

令和6年10月15日(火)  
8:00~

飛騨高山・高山昭和館・飛騨高山美術館・  
上一之町～上三之町散策・  
サンクチュアリコート高山 OZIO

飛騨高山の歴史文化と  
新鋭イタリアンの絶品料理を満喫



## 研修会

新栄支部

老松支部

千早支部

### 東部三支部合同視察研修 ～高山さん策と料亭「洲さき」～

令和6年10月17日(木)  
8:30~

高山料亭「洲さき」・高山の古い町並み散策

岐阜県最古の料亭「洲さき」にて  
重要文化財の建物と宗和流本膳味結を体感



老松支部  
坪井支部長のあいさつ

## ■ 研修会

### 新設法人研修会

令和6年11月11日(月)  
13:30~

名古屋中税務署

今後の名古屋経渃を担う新法人に向けた研修会



## ■ 研修会

### 女性部会署長講演会

名古屋中法人会



令和6年11月14日(木)  
11:00~

可ん寅

テーマ 「オ・ト・ナ」の租税教室  
～あなたの知らない税の世界～

税金クイズ／税務署・国税局のしくみなど



講師：柏原署長

挨拶：酒井女性部会長

司会：田島理事

## ■ 研修会

### 若手職員研修会

名古屋中法人会



令和6年12月9日(月)  
15:00~

昭和ビル9階会議室

講師

名古屋中法人会 副会長 森田文二氏  
「法人会の活動について」

